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          Впервые я услышал о группе «Король и Шут» лет восемь назад. Тогда ещё не было
ни МузТВ, ни MTV.   Был лишь канал BizTV, периодически вещавший на одной частоте с
нынешней Культурой. И крутили по этому каналу по утрам, в общем-то, неплохую музыку.
Крутили периодически и видеоклипы «Короля и Шута» – «Дурак и молния» и «Ели мясо
мужики». Пожалуй, «Король и Шут»  были самой тяжелой группой из репертуара канала.
Правда, приобретя одноименный альбом группы, я был шокирован жестокостью и
мрачностью текстов и на несколько лет забыл о существовании группы. Однако,
мировоззрение и музыкальные пристрастия со временем меняются, и через несколько
лет лирика «Короля и Шута» мне уже не казалась мрачной. С этого момента я начал
следить за деятельностью группы.
          Потом, когда появился на свет HeavyMusic.ru, у меня не раз возникало
желание взять у «Короля и Шута» интервью, но группа в то время не попадала под
формат сайта. Мы были чисто металлическим (а ещё ранее – павер металлически)
проектом. Однако, всё меняется. Сначала в базе сайта появились фолк-рок группы типа
«Мельницы», «Ветра Воды», «Clann Lir», потом и русский рок. Несколько раз мы
волей-неволей оказывались на концертах, участие в которых принимал и «Король и Шут».
          И вот, в конце 2006 года, время пришло. Тем более, что и повод для интервью
более чем весомый – группа после двухлетнего затишья выпустила новый альбом, а
параллельно отметила свое пятнадцатилетие. Один из юбилейных концертов «Короля и
Шута» уже прошел в питерском «Юбилейном» (какое совпадение!), а Московский концерт
состоится 10 февраля в МСА «Лужники».
          В последнюю неделю 2006 года я связался с одним из основателей группы
«Король и Шут» – Андреем Князевым («Князь») - и задал ему давно назревшие вопросы.
          

          Насколько я знаю, существует два издания вашего нового альбома
«Продавец кошмаров». Расскажите о них.
          Все наши альбомы, которые мы выпускали, скажем, за последние лет шесть
выходили в «дорогом» и «дешевом» вариантах. «Дешевое» издание адаптировано для
тех людей, которые не могут себе позволить покупать «дорогое». На нем есть все песни,
но у «дорогого» издания более богатое оформление. А в этот раз, поскольку альбом
вышел к нашему пятнадцатилетию, в «дорогое» издание вложен DVD диск, который не
имеет прямого отношения к этому альбому. На нем записаны наши видеоклипы за
прошедший период времени (10 видеоклипов – прим. JS).
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          Некоторые из этих клипов раритетные, но на диске нет клипа в поддержку
нового альбома. Почему?
          Последний видеоклип мы совсем недавно сняли в Германии и только сейчас
утвердили, поэтому на диск он попасть не мог физически. Альбом был выпущен раньше,
чем была закончена работа над клипом.
          
          А на какую песню клип?
          Клип снят на песню «Ром». Это третий трек на альбоме. Мы решили записать
новогоднюю песню, чтобы хоть когда-то поздравить нашего слушателя с новым годом.
Соответственно, клип у нас тоже получился новогодний.
          
          Ваши предыдущие работы выходили на «Мистерии звука», а «Продавец
кошмаров» вышел на некой фирме грамзаписи «Никитин». С чем связана смена
лейбла?
          У нас на «Мистерии звука» выходили «Бунт на корабле», «Жаль, нет ружья» и
«Как в старой сказке» (а также сборник лучших песен группы «Собрание» - прим. JS).
Когда готовится к изданию какой-либо альбом, он предлагается всем фирмам, которые
могут его приобрести и издать. Каких-либо принципиальных предпочтений к кому-либо
лейблу  нет. Главное, кто возьмется за это дело.
          
          «Бунт на корабле» записывался своеобразным методом. Музыканты
записывались вместе, а не раздельно, как это принято в полноценной записи. А
новый диск записывался как?
          «Бунт на корабле» записывался тоже полноценно, просто разная специфика
альбомов и музыки подразумевает разный подход к работе. «Продавец кошмаров»
записывался раздельно.
          
          В записи альбома принимал участие московский бас-гитарист. Как так
получилось, вы же все из Санкт-Петербурга?
          Да, он стал новым членом нашей группы, его имя Захар. Мы устраивали кастинг,
просматривая ряд музыкантов. Захар подошел, поскольку оказался наиболее
оптимальным бас-гитаристом для нашего коллектива.
          
          10 февраля вы будете праздновать концертом в МСА «Лужники» свое
15-тилетие. Ожидаются ли какие-либо сюрпризы для поклонников?
          В Питере мы уже устраивали подобный концерт в «Юбилейном». Был аншлаг. Мы
приложили много усилий, чтобы концерт понравился людям не только по тому, что мы
делаем на сцене, но и по разным спецэффектам, дополнительным фишкам, которые
имеют место быть на рок-концертах. В Москве мы хотим сделать, в принципе, то же
самое.
          
          А новый DVD вы не планируете снимать?
          Сейчас, после нового года, мы начнем работу над новым альбомом. Если у нас
будет возможность заниматься чем-то дополнительным, то мы, возможно, и снимем
DVD, но сейчас ничего конкретного по этому поводу сказать не могу.
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          Почему заглавной песней нового альбома была выбрана именно «Продавец
кошмаров»?
          Нет, она не заглавная. Просто название этой песни хорошо олицетворяет наш
новый альбом. Песня из-за этого не становится заглавной. Так бывало и в прошлых
наших работах. «Жаль, нет ружья» тоже не являлась заглавной песней. Просто её
название мы сочли нужным сделать названием альбома.
          

          А какая песня с нового диска Ваша самая любимая?
          У меня там много любимых песен. Мы очень довольны нашей работой, у нас был
двухгодичный перерыв, за который мы выпустили два сольных альбома - я свой и Горшок
свой («Любовь негодяя» и «Я - Алкоголик, Анархист», соответственно – прим. JS). И
сейчас мы очень довольны новой работой, потому что выложились по полной. Мы всегда
выкладываемся, но в этот раз особенно.
          
          Кстати о сольных альбомах. Очень неплохие релизы. Не планируете ли
повторить?
          Всё возможно. В сольных работах есть свои определенные моменты, потому что
«Король и Шут» мы все понимаем, как наше коллективное творчество. Несмотря на то,
что я и Горшок – два автора, которые придумывают весь материал группы, «Король и
Шут» мы позиционируем, как творческий коллектив, потому что есть определенный
кастинг песен, и подходит ли конкретная песня для группы «Король и Шут» мы
определяем мнением всего коллектива. Мнение наших музыкантов, которые с нами
давно, например, Яши и Поручика, всегда учитывается.
          
          А как бы Вы охарактеризовали стиль своего сольного альбома?
          Я не знаю, как можно характеризовать стиль, потому что эти формулировки
обычно задаются журналистами, мнениями критиков и т.д. Автор, в принципе, не должен
задумываться об идентификации своей стилистики. Суть заключается в том, что я
просто делал то, что мне хотелось делать. И как это получилось, в каком стиле – это
уже нужно спрашивать у людей, которые слушают диск.
          
          В музыку «Короля и Шута» вернулась скрипка. Почему?
          Потому что её реально не хватало. В ходе работы над сольным альбомом, мной
был привлечен Casper из группы Dominia на скрипичную партию. Мне понравилось, как
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он работает, как участвует в процессе, что вкладывает и, соответственно, я его
предложил нашему коллективу. Мы его взяли, поскольку скрипка нам нужна, а он
толковый парень.
          
          А как вам вообще пришло в голову влить в панк-рок скрипку?
          На самом деле, направление, в котором мы движемся, я определяю очень
разнопланово и разносторонне. Скажем так, понятие «панк-рок» для меня имеет очень
большое значение, но в случае «Короля и Шута» нет каких-то моментов, которые бы нас
в чем-то закрепощали. Проще говоря, мы можем позволить себе включить в запись
любой инструмент, который нам заблагорассудится, если посчитаем, что он подходит к
той или иной песне. К примеру, в записи «Продавца кошмаров» приняла участие
питерская виолончелистка Лена Тэ. Она в двух песнях - «Дочка вурдалака» и
«Отражение» - сыграла партии виолончели. А для записи последней песни, которая
называется «Город Мертвецов», был приглашен духовой квартет группы Spitfire.
          
          О, духовые! В таком случае следующий вопрос будет, как Вы относитесь к
таким стилям, как «ска» и «ска-панк»?
          Вообще, мы слушаем очень много разной музыки и, скажем, «ска» я очень люблю.
Ритмику «ска» мы периодически используем в наших песнях, и она будет присутствовать
в наших альбомах.
          

          А какую музыку Вы слушаете в свободное время?
          Я обычно загружаю себе в iPod много всякой музыки и формирую всякие там
сборники лучших песен. В основном это панк-музыка. Это может быть и Billy Idol, Bad
Religion, Dead Kennedys, Iggi Pop, Nina Hagen, а также Motorhead, Genry Rollins, Faith no
More, Pearl Jam, Doors, Manic Street Preachers, Marillion, The Cure, The Pogues,
норвежский коллектив A-Ha. И много всего другого. Конечно же, в настоящее время я
отслеживаю новые коллективы, а то, что перечислил, является, для меня, всё равно, что
букварём для первоклассника.
          
          А группа «Король и Шут» известна за рубежом?
          Как таковой акции по части раскрутки себя за границей у нас не было, потому что
мы адаптированы к нашей стране. У нас сугубо русскоязычные тексты, и направления
своего мы менять не намерены. Тем не менее, много русских людей, которые эмигрируют
за границу и живут во всех странах, могут быть нашими поклонниками. В тех же Штатах,
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в Европе… Заграничная деятельность требует определенных контрактов с западными
лейблами, а наша политика заключается в том, чтобы делать альбомы и предоставлять
их фирмам, которые будут их распространять. Сотрудничество же с заграничными
лейблами предусматривает долговременные контракты. Мы знаем, что творчество
«Короля и Шута» востребовано в нашей стране, и поэтому мы адаптированы и работаем
на наш, российский контингент. Но это не значит, что мы стараемся подстроиться под
нашу публику. Наоборот, мы стараемся её вести за собой, преподносить всё новые и
новые темы.
          
          У вас достаточно уникальные тексты для группы, которую относят к панк
течению. Как получилось, что в ваших песнях так много фольклора и
национального колорита?
          Принято считать, что панк – рок обязательно должен протестовать или
обстёбывать.  Панк - рок пришел из Англии, где было очень консервативное общество, и
молодежь против этого восстала.  В нашей стране совсем иной менталитет, и развитие
панк- движения адаптировано под нашу реальность. Отсюда понимание, что звук
должен быть дерьмовый, слова - остроразящие и вызывающие, а также обилие
матерных выражений.  Безусловно, глухой андеграунд и полная независимость - тоже
составные этого направления. Но не стоит забывать, что, стартуя на базе
определённого стиля, можно искать продолжение и развитие его, а не уподобляться
вторичным тенденциям. Вы можете сказать, что это развитие уводит от сути панк –
рока. А я отвечу - и «да» и «нет»!  От панк – рока уйти невозможно! Он всегда был и
будет отдушиной для большинства музыкантов. Многие металлисты отрываются на
панк-песнях, делают «кавера». Попсари тащутся, когда у них выходят весёлые,
забойные темы. А сами панки либо бомбят одни и те же аккорды, плюют на то, нравится
это кому или нет, либо двигаются в музыке дальше, подводя любимый стиль под своё,
новое понимание. Если панк – рок не будет новаторским,  у него не будет будущего.
Панк ищет себя даже в техно-музыке. Простой пример – The Prodigy.
          Скажем так; каким должен быть панк – рок - всё это пустые разговоры!  Его
играли и бунтари – The Exploited, и беспредельщики – Sex Pistols, и романтики - The
Cure, короче, все кому, не лень.
          «Король и Шут» - это наше понимание нашего стиля, в рамках нашего же
менталитета, с учётом наших амбиций, при наличии нашего драйва и творческого
потенциала.
          
          А что Вас вдохновляет на написание подобной лирики? Какую литературу Вы
читаете?
          Меня вдохновляет то, что я постоянно общаюсь с разными людьми. Я люблю
психологию, изучаю её. Я люблю мистику, люблю фольклор, люблю народные сказания.
Не только русские, но и другие - ирландские, скандинавские... Мне нравится, как идет
развитие сюжета, мне нравится простота, с которой всё это подается, потому что люди
должны понимать, о чем идет речь.
          
          На вашем сайте недавно появилось видео на песню «Попса». Что это за клип
такой?
          Честно говоря, я этот клип видел только один раз. Был проект «Попса», в котором
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приняли участие современные рок исполнители, в том числе и мы. Мы спели в этой песне
пару фраз. Мне сложно это комментировать. Мы просто приняли участие в проекте,
который олицетворял собой борьбу рок-музыки против засилья попсы.
          
          А слышали ли Вы группу «Кукрыниксы»? Мне показалось, что в последнем
своем видео они несколько вас копируют.
          Такое мнение было всегда. Дело в том, что Леша – лидер группы Кукрыниксы –
является родным братом Горшка. У них схожий тембр голоса, и поэтому всегда было
мнение, что для «Кукрыниксов» прототипом является «Король и Шут». Но это на самом
деле не так. Это всего-навсего сходство голосов. Их творчество совершенно не
идентично нашему как по стихам, так и по музыкальным гармониям. Я бы не стал бы нас
сравнивать.
          
          Я помню, в конце 90-х на BizTV активно крутили ваши видеоклипы. А сейчас
ваши видеоклипы настолько же востребованы на телевидении?
          В этой среде всё происходит незамысловато. Если клип малобюджетный,
современные продвинутые телеканалы не захотят его крутить только потому, что
понятие бюджета имеет значение на их форматах. Есть понятие формат, которого
придерживаются все: от радиостанций до телекомпаний. И если есть желание увидеть
свой клип на продвинутых каналах, для этого нужно каким-то образом смодулировать
бюджет этого клипа так, чтобы было видно, что клип недешевый. Но это критерии их
форматов. Для нас же во всех этих вопросах важна творческая деталь и ей мы уделяем
первостепенное значение. У нас так мало клипов именно по этой причине. Они все
требуют бюджета, а поскольку мы группа самостоятельная и ни кем не продюсируемая,
весь этот бюджет мы выделяем исключительно из своих средств.
          

          Ваш сценический имидж – результат работы имиджмейкеров или вы сами к
нему пришли?
          У нас нет никаких имиджмейкеров и всё, что собой представляет «Король и Шут»,
сделано исключительно нашими руками. И имидж, и творческое направление, и стиль –
всё это спланировано исключительно нами. Мы не привлекаем никаких людей, чтобы нас
корректировали. Мы сами знаем, что нам делать.
          
          Понятно. А доходы от музыки позволяют вам жить, или приходится
музыкантам ещё где-то работать?

 6 / 9



Интервью Король и Шут: Продавцы кошмаров
22.02.2013 18:26 - 

          Нет, если бы мы помимо музыки занимались чем-то ещё, мы бы не могли
организовать наше творчество на том уровне, на котором мы его организовали, потому
что распыляться в таких вещах не рекомендуется. Либо ты занимаешься этим, либо
чем-то другим. Залог успеха в любом начинании – узкая направленность. Работаешь
только в том направлении, которое тебе больше всего нравится. Если ты делаешь, что
тебе нравится, ты достигаешь в этом каких-то результатов.
          
          За 15 лет вы прошли путь от группы клубного уровня до группы, собирающей
стадионы. Как вам это удалось? В чем обеспечен ваш успех?
          Понимаешь, в тот момент, когда, как ты говоришь, мы были маленькой, клубной
командой, в своем понимании мы были уже мега-монстрами. Поэтому у нас не было
никогда ощущения, что мы маленькая клубная команда. Мы всегда замахивались на
очень серьезные площадки и к этому пришли.
          
          То есть, за счет стремления?
          Да, можно и так сказать. Только стремление наше обуславливалось именно тем,
что мы хотели донести до нашей публики. То есть, сперва мы хотели показать себя для
того, чтобы у нас появилась наша публика, наши единомышленники, а потом это дело
развивать и расширять. Потому что, если у тебя нет никакого позыва, никакого заряда и
тебе нечего сказать людям, ты не добьешься никакого успеха. Если только через
коммерцию, через вложение денег в свое творчество, через раскрутку, через своего
рода кабалу. Ты подписываешься, и ты принадлежишь лейблу, фирме или продюсеру.
          
          Следующий вопрос Вам покажется несколько странным, но не все наши
читатели знакомы с историей группы «Король и Шут». Расскажите, как всё
начиналось, вы где-нибудь до этого играли?
          Действительно странный вопрос. Все знают, что «Король и Шут» организовался со
школьной скамьи, и всю дорогу мы прошли изначально самоучками. То есть, грубо
говоря, мы учились играть на музыкальных инструментах, учились петь, развивали
способности к сочинительству. А всё остальное – это то, к чему мы стремились, для чего
мы учились и к чему мы пришли. Грубо говоря, наше творчество строилось по
кирпичикам, и в этом смысле из-под нас табуретку выбить очень сложно.
          
          А на улице Вас узнают? Не приходится спасаться от поклонников бегством?
          А зачем от них бегать? Дать на улице автограф, дать какую-то информацию или
просто перекинуться парой-тройкой фраз, в этом нет ничего сложного.
          
          А какой из уже выпущенных альбомов «Короля и Шута» Ваш самый
любимый? За исключением «Продавца кошмаров», конечно.
          Ну, скажем, из последних, потому что первые альбомы – «Камнем по голове»,
«Будь как дома, путник» (также известен под названием «Король и Шут» - прим JS) и
«Акустический альбом» - я считаю как бы фундаментом «Короля и Шута», классикой,
поэтому их я называть не буду, у меня любимый альбом «Как в старой сказке».
          
          А нет ли планов повторить что-нибудь вроде «Акустического альбома»?
          В составе «Короля и Шута» могут быть какие-то вещи, в которых будут те
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тенденции, что у нас были в «Акустическом альбоме», но, скажем так. В основном
«Акустический альбом» касается больше моего творчества, и свой сольный альбом я
делал как его логическое продолжение. То есть, продолжение «Акустического альбома»
будет в большей мере связано с моим индивидуальным творчеством. В настоящее время
основное значение в «Короле и Шуте» уделяется той самой коллективной фишке, что мы
в свое время придумали.
          
          Можете рассказать какую-либо забавную историю, случившуюся с группой?
          Я как бы не особо собираю наши истории. Могу сказать, что мы постоянно
гастролируем, и у нас происходит много всякого веселого. Иной раз, даже устаешь
смеяться над всеми парадоксами, которые возникают. Такие случаи происходят в
каждом туре и об этом надо не говорить, а писать мемуары (смеется).
          
          Вы говорили, что уже готовы начать работу над новым альбомом.
          Да, мы собираемся приступить к работе над новым альбомом. Сколько времени мы
потратим на это - пока неизвестно. Хотим уложиться в год, но всё будет зависеть от
того, какие мысли будут приходить в голову. Дело в том, что музыку, которую мы
делаем, создавать проще, чем тексты. Поэтому, пока неизвестно, как скоро мы сможем
порадовать вас своим новым релизом, но мы постараемся начать работу над диском уже
в январе. Уже есть задумки и желание, а это самое главное.
          
          Вот Вы упомянули, что тексты рождаются сложнее, чем музыка. А что
появляется первым?
          У нас много песен, где сначала был сочинен текст, а потом была написана музыка.
Но, в принципе, рок музыка предполагает, что сначала создается музыка, потому что
текст – это понятие, прилагаемое к музыкальному полотну. Понятие «стихи» – это само
по себе. Стихи – это поэзия, это определенные фразы, которые правильно компонуются
между собой, а в рок музыке так не сделать. Там другие размеры. Поэтому, все
начинается с музыки, а потом уже под те ощущения, которые эта музыка навевает,
придумывается текст.
          
          Ну, и в заключение интервью несколько слов для поклонников.
          Максимально себя реализовывайте, не усложняйте себе жизнь всякими
отрицательными вещами, как злоупотребление алкоголем или употребление наркотиков.
От того, как человек себя реализовывает, зависит его будущее и его настоящее. Стимул
нужно искать во всем, его можно искать и в самых простых и в самых непростых вещах.
Наша жизнь - она меняется, люди переживают всякие периоды, и завтра с тобой может
происходить совсем не то, что происходит сейчас. Завтра ты можешь стать совсем
другим человеком. Так вот, желаю держаться своего стержня и развивать это.
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